LE CONCILE DE MONTRÉAL.—Les journaux ont publié les détails des cérémonies, des offices et des sessions du concile de Montréal. Nous nous contentons de rappeler les grandes manifestations qui terminèrent le Concile et inaugurèrent en même temps l'Université Laval de Montréal. Mardi, 8 octobre, la messe du St. Esprit fut célébrée par S. G. Mgr. l'archevêque. Une parole claire et forte montra à l'assistance tout l'intérêt que la patrie et la religion doivent attacher à l'université. Puis, comme pour répondre à cet voix, M. le vice recteur s'avança dans le chœur et au nom de tout le corps professoral prononça la profession de foi catholique. Après la messe, les évêques et membres du concile visitèrent les facultés.

De nombreux discours furent prononcés à l'inauguration du nouvel édifice des facultés; tous relevèrent le dévoument du clergé à la cause sacrée de l'éducation chré-

tienne.

Mercredi, 9 octobre, eut lieu la clôture du concile. Les offices revêtirent un caractère de solennité inaccoutumée. Entre la messe et la session, Mgr LaRocque monta en chaire et, pendant près d'une heure, parla avec une force et une émotion tout apostolique. La cérémonie se termina par la lecture des derniers décrets.

Les travaux du concile sont résumés dans cent douze décrets qui ont été proposés par le comité des travaux préparatoires, étudiés dans les cinquante séances des congrégations particulières, puis discutés et arrêtés dans dix congrégations générales et onze congrégations des évê-

ques.

Puissent les fidèles répondre dignement par leur reconnaissance et leur soumission au dévoument de leurs pasteurs.

(Extrait de la Semaine religieuse.)

CAP DE LA MADELEINE. — Manifestation franciscaine. — Dans le mois de septembre, les tertiaires franciscains de Montréal se sont rendus au nombre de huit mille à ce sanctuaire de Marie. Mgr Laflèche prononça sur le Tiers Ordre une allocution pleine d'intérêt et de conviction à laquelle répondirent avec enthousiasme mille voix chantant le cantique populaire : Comme St. François, embrassons la croix. Le soir, à la consécration de la Ste Vierge, le R. P. Frédéric sut arracher des larmes de tous les yeux par sa